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PROCÈS-VERBAL 
 

Procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle de l’UPA de Charlevoix-Ouest  
26 avril 2023 à 20 h 

Camp Le Manoir, 2058 Rte. Du Fleuve, Les Éboulements, QC, G0A  
 

PRÉSENCES  

34 personnes présentes  
  
Invités  

M. Yves Laurencelle Président de la Fédération de l’UPA CNCN 
Mme Manon Vial Directrice du Service de la vie démocratique et du 

Centre d’emploi agricole de la Fédération de l’UPA 
CNCN 

M. Antoine Hamel Agronome Agrigo Conseils 
Mme Lucie Cadieux Assistante-trésorière de l’UPA de Charlevoix-Ouest 
Mme Nicole Langlais Assistante-secrétaire de l’UPA de Charlevoix-Ouest 

1 Mot de bienvenue 
Monsieur Nicol Simard ouvre la séance à 20 h 12. Il souhaite la bienvenue aux productrices et 
producteurs ainsi qu’aux invitées.  

2 Lecture et adoption de l’avis de convocation 
Monsieur Nicol Simard fait la lecture de l’avis de convocation. 
 
Sur proposition de M. Carl Gilbert, appuyée par M. Samuel Tremblay, il est unanimement résolu 
d’adopter l’avis de convocation reçu dans les délais prescrits aux règlements généraux. 

3 Lecture et adoption du projet d’ordre du jour  
Monsieur Nicol Simard fait la lecture du projet d’ordre du jour.  
 
Sur proposition de M. Carl Gilbert, appuyée par M. Samuel Tremblay, il est unanimement résolu 
d’adopter le projet d’ordre du jour en laissant le point divers ouvert. 

4 Lecture et adoption du procès-verbal de l’AGA de l’UPA de Charlevoix-Ouest 
tenue le 5 mai 2022 

Madame Nicole Langlais présente un résumé du procès-verbal de l’AGA du 5 mai 2022.  
 
Sur proposition de M. Serge Bouchard, appuyée par M. Yves Girard, il est unanimement résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’AGA du 5 mai 2022 tel que présenté. 
 
Les suivis concernant la tarification des services vétérinaires et les actions réalisées par l’Union 
concernant la hausse du prix des carburants et de l’inflation sont présentés. 
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5 Présentation sur les assurances de fermes  
Monsieur Antoine Hamel, agronome et conseiller chez Agrigo Conseils présente une conférence sur 
comment prendre le contrôle de son contrat d’assurances agricoles. Il explique en premier lieu les 
raisons qui justifient les augmentations de primes. Il rappelle l’importance de définir la valeur des 
biens et de s’assurer pour ce que l’on a, et non pour ce que l’on veut. Il aborde la notion d’assurance 
globale et spécifique et explique comment diminuer les primes d’assurances tout en ayant une bonne 
couverture. 
 
Monsieur Nicol Simard remercie M. Hamel pour sa présentation. 

6 Présentation et adoption du rapport annuel 2022 
Madame Nicole Langlais présente les principales réalisations de l’UPA de Charlevoix-Ouest en 2022. 
M. Nicol Simard remercie tous les administrateurs pour leur participation et leur contribution à la 
réalisation des activités. Il fait le point sur les dossiers de l’abattage et la contestation du rôle 
d’évaluation aux Éboulements. 
 
Sur proposition de M. Samuel Tremblay, appuyée par M. Carl Gibert, il est unanimement résolu 
d’adopter le rapport annuel tel que présenté. 
 
Un producteur souligne l’importance de poursuivre la représentation de l’UPA de Charlevoix-Ouest 
sur le comité de bassins versants afin d’y faire valoir les réalités agricoles. 

7 Présentation et adoption du rapport financier 2022  
Madame Lucie Cadieux présente le rapport financier de 2022 et ses principaux éléments.  
 
Sur proposition de M. Sébastien Tremblay, appuyée par M. Hubert Tremblay, il est unanimement 
résolu d’adopter le rapport financier 2022 tel que présenté. 
 
Un producteur propose de revoir les rémunérations des administrateurs. Le conseil d’administration 
analysera la demande au cours de la prochaine année, en comparant les indemnités offertes par les 
autres UPA locales. 
Monsieur Simard informe les membres que Mme Cadieux tiendra la comptabilité de l’UPA locale 
pour une dernière année. Il invite les personnes intéressées à prendre la relève à le faire savoir. 
 
Madame Cadieux rappelle aux producteurs et productrices que l’UPA de Charlevoix-Ouest 
rembourse des frais de 30 $ par formation complétée en agroalimentaire. Un rappel par courriel sera 
transmis aux membres, à cet effet. 

8 Nomination de la firme comptable pour la compilation des états financiers 2023 
Sur proposition de M. Serge Bouchard, appuyée par M. Kéven Gauthier, il est unanimement résolu 
de mandater le SCFA Capitale-Nationale–Côte-Nord Inc. comme firme comptable pour la 
vérification par mission d’examen des prochains états financiers  
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9 Modification aux règlements généraux 
Madame Nicole Langlais présente le projet d’amendement aux règlements de l’UPA de Charlevoix-
Ouest. L’Union souhaite ainsi avoir plus de flexibilité dans les règles de composition des conseils 
d’administration des syndicaux locaux et de revoir le nom et les critères du poste de Fermes de petite 
taille. 
Sur proposition de Mme Julie Bouchard, appuyée de M. Alexis Tanguay , il est majoritairement résolu 
d’adopter les changements réglementaires des articles 9.01 et 9.02 tels qu’amendés quant à la 
composition du CA avec la nomination de deux administrateurs Autre production végétale ou animale 
et un administrateur Ferme de proximité défini par un producteur agricole membre ayant avec un 
revenu brut de 100 000 $ privilégiant une mise en marché de proximité comme mode de mise en 
marché, et l’ayant expressément déclaré par écrit au secrétaire du syndicat avant son élection. Les 
modifications réglementaires de l’article 14 sur les vacances sont adoptées comme présentées. (Voir 
Annexe 1) 

10 Élections des membres du conseil d’administration 
Sur proposition de Mme Julie Bouchard, appuyée par M. Alexis Tanguay, il est unanimement résolu 
de nommer les officiers d’élections : 
 

• Président : M. Yves Laurencelle  
• Secrétaire : Mme Nicole Langlais 
• Scrutatrice : Mme Manon Vial 

 
Sur proposition de M. Yves Girard, appuyée par M. Carl Gilbert, M. Yves Laurencelle ouvre la 
période d’élections. 
 
Au poste « Autre production animale » M. Serge Bouchard propose M. Donald Tremblay, 
proposition appuyée par M. David Tremblay. M. Donald Tremblay refuse le poste. M. Laurencelle 
invite à proposer une nouvelle candidature. M. Nicol Simard propose Mme Gabrielle Cadieux 
Gagnon, proposition appuyée par M. Tommy Lavoie. Mme Cadieux Gagnon accepte, elle est déclarée 
élue. 
 
« Agricultrice ». M. David Tremblay propose Mme Julie Bouchard, proposition appuyée par M. Serge 
Bouchard. Comme aucune autre candidature n’est suggérée et que Mme Bouchard accepte, elle est 
déclarée élue. 
 
Au poste territorial de Baie St-Paul, Petite Rivière St-François. M. Tommy Lavoie propose M. Serge 
Bouchard, proposition appuyée par M. David Tremblay. Comme aucune autre candidature n’est 
suggérée et que M. Bouchard accepte, il est déclaré élu. 
 
Au poste territorial de Saint-Urbain. M. Sébastien Tremblay propose M. Carl Gilbert, proposition 
appuyée par M. Samuel Tremblay. Mme Gabrielle Cadieux Gagnon propose M. Yan Chamberland, 
appuyée de M. Tommy Lavoie. M. Chamberland refuse le poste. M. Gilbert accepte, il est déclaré 
élu. 
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11 Nomination du président et du vice-président 
Au poste de président. Le conseil d’administration de l’UPA de Charlevoix-Ouest a adopté une 
résolution afin de recommander M. Nicol Simard au poste de président. Sur proposition de 
M. Tommy Lavoie, appuyée par M. Samuel Tremblay, il est unanimement résolu d’adopter la 
résolution de recommandation telle que présentée. 
 
Au poste de vice-président. Le conseil d’administration de l’UPA de Charlevoix-Ouest a adopté une 
résolution afin de recommander M. David Tremblay au poste de vice-président. Sur proposition de 
M. Sébastien Tremblay, appuyée par M. Tommy Lavoie, il est unanimement résolu d’adopter la 
résolution de recommandation telle que présentée. 
 
Sur proposition de M. Yves Girard, appuyée par M. Carl Gilbert, M. Yves Laurencelle clôt la période 
d’élections. Il félicite tous les administrateurs élus.  

12 Mot de M. Yves Laurencelle, président de la Fédération de l’UPA de la 
Capitale-Nationale-Côte-Nord 

Monsieur Yves Laurencelle, président de la Fédération, se présente à l’assemblée. Il traite des dossiers 
en cours à la Fédération : l’abattage et l’étude des besoins pour la région, la contestation du rôle 
d’évaluation des Éboulements, l’opération inflation, les assurances de fermes et de la mobilisation 
des producteurs de porcs de Charlevoix. Diverses questions sont adressées au président sur les enjeux 
de l’heure. Il conclut que l’équipe de la Fédération est très mobilisée pour soutenir les producteurs 
agricoles et de ne pas hésiter à contacter les ressources. 
 
Monsieur Nicol Simard remercie M. Laurencelle pour le travail qu’il fait pour les producteurs.  
 

13 SUJETS DIVERS 
 Pas de sujets divers traités. 
 

14 FIN DE LA RENCONTRE 
L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de M. Serge Bouchard, appuyée par M. Tommy Lavoie, 
il est unanimement résolu de lever la séance à 22 h 43. 
 
 
 
 

   

Nicol Simard, Président  Nicole Langlais, Conseillère en vie 
démocratique 

 
 


